

ひげや足の毛を頻繁にそり、広がる肩幅や変声に苦しんだ。男子生徒として入学した中学校では不登校になり、母親に「なんで女に産まんかったんや！」と感情をぶつけたこともあるという。

母親は「体の性と心の性」の“距離”が離れていく第2次性徴は、本当につらい



中塚幹也教授

6割超が「自殺考えた」

女として扱はれた経験があ  
る。

第2次性徴を迎えると、男子の場合声が低くなり、体つきががっしりとしていく。GIDと診断され、兵庫県内の公立高校に女子生徒として通う男子(16)。母親(53)によると、小学高学年から中学時代について、「何回マンションから飛び降りようと思つたか分からぬほどの悩むし、第二次性徴は大きな壁」など

時期。そういう悩みを抱える子どもへの理解が、教育現場などでもっと広がってほしい」と話す。

自傷經驗 16%

「はりまメンタルクリニック」（東京）の針間克己院長の調査（2008～09年）では、GID患者1138人の62%が自殺を考えたことがあり、時期は中学時代が最多。リストカットなどの自傷経験も16%で、中学高校時代が目立つた。

抗ホルモン剤投与 精神面の安定も図る

折ホルモン薬の投与を始めるごとに月経も止まり、同時に自殺未遂も起こさなくなつたという。重い副作用もなく18歳まで投与を続け、その後、男性ホルモンの投与に切り替えた。現在は成りし、男性として暮らして

畠山大付属病院ジエンタリークリニックを受診。1年間ほど精神科医によるカウンセリングを受けたが、月経が訪れたたびに自殺未遂を繰り返したという。

「死にたいと口にするのと、実際に行動に移すのは次元が違う。何かしてあげなければならない症例だった」と中塚教授。外部の第三者も加わった同クリニックの運営会議で話し合つた上で治療を決めた。

児は第2次性徴の早い段階で投与を始める。中塚教授は「体が男性の場合、将来、外見的に女性として通用しやすくなる点も大きい」と指摘する。

一方、投与は性別の違和感が強くなつたときに始めるべきで、体が女性の場合には月経が一つの指標になるので分かりやすい。男性の場合、例えば声変わりは少しずつ進み、変化の程度や感じ方の評価は難しいといふ。

性同一性障害(GID)のため女児として小学校に通う兵庫県播磨地方の男児(12)に対し、抗ルモン剤の投与で第2次性徴を抑える治療は、△春の中学校進学前に大阪医科大ジョンソンクlinik

ニックル大阪府高槻市】で決断された。G.I.Dの子どもにとって、第2次性徴を迎える中学時代は身体的な変化が急で、精神的な苦痛が増大。自殺を考えたり、不登校になつたりするケースが目立つことが背景にある。

か  
う  
だ

【第179回患者塾】2月  
5日14時～16時半、大阪市  
中央区北浜東3、エル・お  
おさか（大阪府立労働センター、JR東西  
線大阪天満宮駅から南へ徒歩約10分）。N  
P O 法人「ささえあい医療人権センターC  
OML（コムル）」の主催。脳神経外科医  
の宮本恒彦・聖隸三方原病院（浜松市）副  
院長が「知って予防！ 脳の病気」と題し、  
脳の働きと病気について画像を交えながら  
話す。参加費1000円で要予約。初めて参加  
する人は、当日13時半から同会場である才  
リエンテーションへの参加が必要。COM

神戸新聞文化生活部・医療担当

 FAX 078.360.5512  [iryou@kobe-np.co.jp](mailto:iryou@kobe-np.co.jp)